

# NOTICIAS DE CATALUÑA

## Badalona: DECIDIDAMENTE EL AYUNTAMIENTO NO RENUNCIA AL PUERTO

### Aunque quedó sobre la mesa la aprobación de un presupuesto, el alcalde dejó bien claro que los trámites seguirán adelante

Unas trescientas personas, aproximadamente, acudieron al pleno municipal de anteaer por la noche, atraídos, como habíamos comentado, por los insistentes rumores que apuntaban la posible aprobación de una partida inicial para comenzar las obras del puerto. Efectivamente, el dictamen apareció, pero contra lo que podía suponerse de entrada, fue dejado sobre la mesa sin aprobarse, a petición del señor Guillén. Tal actitud sorprendió, puesto que era impensable de uno de los más acérrimos defensores del puerto, que más ha presionado siempre para su consecución; aunque podía entreverse un acuerdo previo entre los ediles y el alcalde sobre la forma de retirar el dictamen, no acaba de comprenderse en qué radicaba la inesperada modificación.

### Esperar mejor momento

Según pudimos saber posteriormente, a mediodía del jueves acudieron al Ayuntamiento tres badaloneses, acompañados de notario, con el objeto de efectuar un requerimiento notarial al alcalde por el incumplimiento de los preceptos indicados en el informe de la Abogacía del Estado sobre la debida anulación de los acuerdos sobre el puerto deportivo, del que hemos venido informando esta semana. Se estima que tan

insólita visita pudo crear una cierta inquietud en los principales despachos del Ayuntamiento, por lo que se habría acordado parar el dictamen y esperar «mejor momento». No obstante, el alcalde dejó bien claro, a preguntas de un concejal, que los trámites para la construcción del puerto seguirán adelante, habiéndose logrado ya en una última visita a Madrid que se aplazase hasta febrero el término del vencimiento de la concesión del crédito, que finalizaba en octubre.

Como acostumbra a suceder en plenos que se anuncian de entrada conflictivos, se produjo un largo preámbulo en el que, a instancias del alcalde, diversos concejales informaron de los proyectos existentes, prácticamente todos ellos conocidos desde hace tiempo.

## La «Marxa de la Llibertat» sigue adelante

### Las columnas prosiguen su camino con la tónica de días anteriores

La columna «Abad Escarré» llegó al pasado miércoles a El Prat de Llobregat. A la presentación de la «Marxa» junto con la «Asamblea Democrática» local, asistieron unas 300 personas. La fuerza pública intervino solamente para retirar una bandera catalana y no se produjo detención alguna. A última hora de la tarde, la columna llegó a Sant Boi. En esta población, los acontecimientos no fueron tan tranquilos como en el anterior; no se pudo realizar un acto programado en las escuelas salesianas, se solicitó la documentación a algunas personas y los caminantes prosiguieron hacia San Justo.

El secretario de la «Asamblea Democrática» de Sant Boi ha dado a conocer un comunicado en el que, una vez más, se señalan las interferencias de que es objeto la convocatoria y se dice que «estos hechos interrumpen los más elementales derechos democráticos, sin el previo derecho a manifestarse y reunirse no puede existir ni libertad ni democracia».

### Muestras de solidaridad

Por su parte, la columna «Lluís Companys» llegó a la localidad bergadana de Puigregit, donde la tónica ha sido la misma que en otras partes. Una persona fue retenida, pero puesta en libertad poco después. El jueves se repartieron en la localidad gran cantidad de claveles entre los ciudadanos, al mismo tiempo que globos y cintas como símbolo de la «Marxa». La fuerza pública no hizo acto de presencia y los caminantes recibieron diversas muestras de solidaridad de habitantes de la villa. Hacia las 19 horas los caminantes partieron hacia Navás.

### Mercado para Pomar

A destacar únicamente un mercado de abastos para el barrio de Pomar, donde además pronto se recibirá la visita del director general del I.N.V., para contemplar y decidir sobre el terreno las actuaciones que deban emprenderse para subsanar los problemas existentes. Este es el mismo cargo ministerial que, según informó el alcalde, hace unas semanas estuvo ya en Badalona, en el barrio de San Roque, para cuestiones de índole similar.

### Acre debate

Luego se llegó a la moción de la concejala señora March sobre el Mercado Maignon, acerca del cual denunciaba la congelación durante diez años, de las obras de ampliación y reparación y solicitaba la apertura de una investigación que determine las responsabilidades que hubiere por miembros del Ayuntamiento o del constructor concesionario. El debate fue largo y motivó uno de los momentos más deplorables y de mal gusto observados en los últimos tiempos en el Ayuntamiento. El antiguo teniente de alcalde de Urbanismo y ex alcalde accidental, con doce años en el Ayuntamiento, organizó una perorata a voz en grito contra la concejala, llegando a afirmar, tras una serie de malabarrismos de frases, que la concejala le había difamado en público y arremetido con ataques personales contra la citada concejala.

### Replica

La concejala, señora March contestó que había tenido que hacer un gran esfuerzo para aguantar todo lo dicho por el señor Guillén, reafirmando rectitud en lo di-

cho, y argumentando que si había sufrido una suspensión temporal de sus funciones fue por haber interpuesto un recurso contra el Ayuntamiento en defensa de sus intereses particulares, como puede hacer cualquier ciudadano, aunque con ello incurrió en un precepto legal que obliga a la suspensión temporal, en tanto se resuelve el recurso. Añadió asimismo, la señora March, que aquella suspensión era precisamente una opción política en su contra a cargo de tres personas y que precisamente el señor Guillén fue uno de los que apoyaban personalmente tal suspensión; que en todo caso le complacía a la concejala explicar lo sucedido, para que se viera que su actuación ha sido siempre honrada y clara, y que su suspensión no había sido efectuada por robo o por causas similares, sino por una cuestión perfectamente honrosa.

### Habrà investigación

La discusión alternó en algún momento con cuestiones concretas sobre el Mercado Maignon, recibiendo el concejal Guillén un abucheo del público asistente. Tras diversas intervenciones y después de aprobarse la apertura de la solicitada investigación —ninguna llega a conocerse jamás, ni si se efectúan— que inicialmente había sido rechazada por el ponente del departamento, se aprobó seguir el proyecto adelante. — Manuel ARMENGOL.

## Tarragona: PELIGRA LA CONSERVACION DEL ACUEDUCTO ROMANO

### Maltratado ya por la autopista, la construcción de unas conducciones de la refinería vuelven a amenazar al monumento

Un hombre de la reconocida autoridad de José Sánchez Real, profesor y arqueólogo, ha dado la voz de alarma a través del diario local. De un tiempo a esta parte, los restos arqueológicos que conserva Tarragona en sus cercanías están sufriendo un acoso agobiante, que hace temer por su integridad. La vida de un monumento es el medio en que se construyó y en donde permanece. El acueducto de La Ferrera o «Puente del Diablo» empezó a ser maltratado cuando el progreso llevó a sus alrededores la autopista. Los barrenos, las máquinas excavadoras y todo el proceso mecánico, afectaron a sus piedras y ensuciaron sus cercanías. Está visto que el trazado de los ingenieros romanos fue muy bien estudiado. En torno al acueducto han vuelto a ponerse en marcha las máquinas. Se ha empezado a arrancar árboles y a mover tierras por aquellos alrededores y la línea de trabajo cruza a pocos metros del monumento, que se ve amenazado por unas conducciones que desde la refinería van a llevar hacia el norte de la provincia alguno de los productos que fabrica.

### Respeto obliga

Técnicas de dos épocas. La industria y el Arte o la Historia son compatibles, siempre que se respeten y, en este caso, parece aconsejable que los tubos pasen por otro lado o más alejados del acueducto, que si lo que se quiere es vivir con alma. El trazado del oleoducto va a cruzar el río Francolí a la altura del acueducto y, precisamente al llegar a su parte posterior, dobla en ángulo recto para continuar paralelamente a la línea del monumento y salvar el pequeño barranco existente. En ese recorrido próximo al acueducto pasa el nuevo tendido por dos canchales romanos que, pese a su pequeña entidad, no dejan de ser testimonio del lugar donde se extrajo piedra para el monumento, con la particularidad de que en una de ellas todavía existen bloques que dejaron los canchales a medio trabajar para hacer sillares. Al remover la tierra, ahora han aparecido estos restos que la maleza impedía ver con anterioridad.

### Consultorio de la Seguridad Social, para Reus

Las obras de adaptación de un local en Reus para consultorio de la Seguridad Social, por 4.927.289 pesetas, fueron definitivamente adjudicadas, según se desprende del acuerdo del pleno del consejo provincial del Instituto Nacional de Previsión. Los trabajos se iniciarán en breve, con el fin de disponer lo más pronto posible del nuevo centro asistencial, dado el crecimiento del número de asegurados en Reus. El director del I.N.P., señor Arqued, dio cuenta de las gestiones que vienen realizándose para la instalación de un consultorio en la zona sur de Tarragona, que venga a

## FIGUERAS: La grave contaminación del Ter exige responsabilidades

### El P.S.C. (Congrés) y la C.N.T. reclaman energicas medidas sobre la actual situación del río

Después de una reunión celebrada por los adheridos en el Alto Ampurdán, el Partit Socialista de Catalunya (Congrés Constituent) ha facilitado un comunicado en el que expresa su total solidaridad con las personas afectadas por la contaminación de las aguas del río Ter; exigen de los organismos oficiales que adopten energicas medidas hacia la industria papelera «Torras Hostench», como «principal responsable del hecho». Asimismo, denuncian la «ineficacia y el silencio, cuando no la complicidad, de varios organismos ante la situación». También exigen «la dimisión de los responsables del Gobierno Civil, Diputación, Comisaría de Aguas y de los ayuntamientos que no se hayan hecho eco de los intereses populares». Asimismo, manifiestan su adhesión a las acciones que los afectados puedan llevar a término en defensa de sus derechos.

### Términos similares

En parecidos términos se expresa un comunicado facilitado por la «Federació Comarcal de la Confederació Nacional del Treball a l'Alt Empordà» (CNT); en él se comenta que el atentado ecológico ha sido, últimamente, escandaloso, provocando no solamente la rápida muerte de la fauna, sino también de los cultivos regados con el agua del río. «Nos cremos en el deber de denunciar este atentado (el más palpable de todos los que

se realizan) cuyo máximo responsable —afirma la Federació Comarcal— es la conocida empresa multinacional «Torras Hostench», no solamente contaminadora del río, sino también de la atmósfera». Igualmente exige la dimisión y responsabilidades a los organismos oficiales por su nulidad en lo que respecta a la conservación de la naturaleza.

### Presentación de Central d'Acció per la Unitat d'Espanya

Tuvo efecto una reunión de ámbito provincial a la que asistieron numerosos representantes de las organizaciones del Movimiento, Guardia de Franco, Antiguos Miembros del Frente de Juventudes, Junta Provincial de F.E. y de las J.O.N.S., Fuerza Nueva, Ex combatientes, dirigentes sindicales, miembros de U.D.P.E., A.N.E.P.A., F.N.E., etcétera. Estaban representadas las comarcas del Ampurdán, Gerona, Olot, Banyoles y San Feliu de Guixols. En la reunión fue presentada la entidad «Central d'Acció per la Unitat d'Espanya», creada a nivel regional por un grupo de catalanes con el fin de «aunar esfuerzos y trabajar dentro del orden legal, para defender la unidad de la Patria», según un comunicado facilitado a los medios informativos. — B. TREMOLS.

## ARGENTONA: El Ayuntamiento censura a la población

### Por la manifestación realizada en protesta por el paso de la C-1.415 a través de la villa

El ayuntamiento de la vecina villa de Argentona, reunido en pleno extraordinario, ha aprobado una curiosa moción, presentada por el concejal señor Serra: Censurar al pueblo por haberse manifestado para expresar su protesta por el paso de la carretera C-1.415, de Martoró a Granollers, por el interior de la villa. El concejal señor Serra dijo que, además de no haber cumplido las normas establecidas para manifestarse, los vecinos congregados lanzaron aviones de papel dentro del ayuntamiento. — Pyresa.

## Sant Cugat: FRAGA IRIBARNE TENDRA UNA CALLE EN LA LOCALIDAD

### También el ex director general de Correos y Telecomunicaciones don Juan Echevarría dará nombre a una vía pública

Con independencia del recurso de alzada contra el plan metropolitano —del que ya dimos cuenta en nuestra anterior crónica—, el pleno municipal aprobó diversas mejoras urbanísticas en las calles Mina, Estape, Montseny, Castillejos, Burgos, Can Mata, Santa Joaquina, plaza de los Caridos y otras con un presupuesto que ronda los tres millones de pesetas. También se acordó convocar concurso subasta para la ejecución de la primera fase del pabellón polideportivo, por un valor aproximado de 30 millones de pesetas. Si las previsiones municipales se cumplen, podrá entrar en funcionamiento hacia la próxima Navidad.

### El «mercadillo» podría ser trasladado de lugar

El último tema controvertido «mercadillo» semanal también mereció la atención del consistorio. Quedó dictaminada la modificación de la ordenanza fiscal correspondiente, que había sido drásticamente aumentada en el pleno de febrero último. Se comentó la conveniencia de reconsiderar tal incremento por «la campaña desatada por las asociaciones locales y medios de comunicación en favor de los vendedores ambulantes». La decisión final es colocar el arbitrio en 60 pesetas por metro lineal y decretar una revisión anual del mismo. Dentro del tema, el concejal señor Giménez comentó que ahora podría plantearse otro conflicto con los comerciantes fijos locales; algunos de ellos consideran también excesivas las cargas fiscales y otros señalan la competencia que se deriva del «mercadillo»; también se habló de la posibilidad —repetidas veces manifestada— de trasladar el emplazamiento del «mercado de dijous».

Una moción de la alcaldía, que se aprobó por unanimidad, puede ser en el futuro motivo de cierta polémica. Nos referimos a las nuevas denominaciones de vías públicas. Como es natural, este es un tema muy subjetivo; no obstante, consideramos que salvo grandes personalidades —como puede ser el propio rey Juan Carlos I—, las calles y plazas de nueva factura, deberían recibir nombres ligados a la vida local o, por lo menos, catalana.

### Plaza del Rey Juan Carlos I

El pleno aprobó llamar a la plaza contigua al Monasterio (encima de la nueva casa de socorro) «Plaza del Rey Juan Carlos I». La calle en la que está situado el referido centro asistencial recibirá la denominación

de «Avenida Manuel Fraga Iribarne» y una plaza recientemente estructurada, junto a la calle Marín, será bautizada como «Plaza Juan Echevarría». Ya hemos señalado que este es un tema muy subjetivo, pero consideramos que el insigne músico Pau Casals, el arquitecto Gaudí u otras muchas figuras santcugatenses deben tener prioridad sobre personas, que merecen todos nuestros respetos, pero que no creemos que hayan contraído tantos méritos durante su mandato, o como ministro de Gobernación y el otro como director general de Correos y Telecomunicaciones como para «poseer una calle» en el municipio. De todos modos, opinamos que este puede ser un tema polémico a todos los niveles y mientras el ciudadano no sea realmente representado en la administración local, no podrá haber acuerdos al respecto realmente representativos, es obvio. Cuando llegue ese momento ya se corregirán posibles errores apriorísticos.

### Llega la hora de las definiciones políticas

El último tema noticiable de la sesión plenaria lo fue por su omisión. Nos explicaremos. El consistorio nos tiene acostumbrados, cada vez que un acontecimiento nacional lo merece, a incluir en el apartado de «ruegos y preguntas» una moción de adhesión, salutación o similar. Por ejemplo, en el aniversario de la Jefatura del Estado del Rey Juan Carlos I o ante la configuración de un nuevo Gobierno. En esta ocasión parecía lógico esperar algún comentario sobre la amnistía concedida por el Rey y que incluso el Gobierno Suárez propugnó. El mismo fue total al respecto, cuando casi todo el mundo reconoce que aquél es un hecho trascendental del momento histórico que estamos viviendo. El consistorio ya fue recalificando a incluir una moción de petición en su día, solicitada en dos ocasiones por la «Asociació de Veïns Estació» y ni siquiera ahora que ya es oficial la amnistía ha osado pronunciar tal palabra. Grave error a nuestro entender o, ¿quizá no? En un momento en que llega la hora de las definiciones políticas, el consistorio santcugatense ya se ha definido ante el tema de la reconciliación. Algo hay adelantado. — F. A. de SEMIR.

## MALGRAT: Una parte de la torre colonial "Campasol" será convertida en jardín público

### A cambio, los propietarios podrán edificar en la zona restante

Presidió la sesión plenaria municipal ordinaria el primer teniente de alcalde, sobre el que se conoce su dimisión, pero cuya aceptación definitiva no ha sido dictaminada por la Alcaldía. De momento, según reza un extracto de la comisión permanente municipal del día 16 de julio, «el señor alcalde tiene en estudio el tomar una decisión definitiva sobre la dimisión presentada por don Pablo Hernández Onna».

### Aportaciones para atender el coste de los dos espigones

Al darse cuenta del estudio realizado por la comisión que propuso el sistema distributivo para atender el coste de los dos espigones que se realizan en la parte sur de la playa, se aprobó el procedimiento propuesto y se informó que se pagará por cada vivienda de la villa 250 pesetas anuales durante tres años; por cada plaza hotelera, 80, y por 1 metro cuadrado de ocupación de camping, 1 peseta.

Después se informó que el próximo día 16 (durante las fiestas de San Roque) se realizará el inicio simbólico de las obras de la «fase urgente» del saneamiento de la villa, que corre a cargo del municipio y cuyas obras deberán estar terminadas el 16 de mayo de 1977.

Se pasó a dar cuenta de la petición presentada por muchos ciudadanos y entidades locales en demanda de que se implante la enseñanza del catalán, a cargo del Ayuntamiento, en todas las escuelas de la villa. Sobre este tema se propuso hacer una comisión entre los solicitantes, presidida por el tercer teniente de alcalde ponente de Cultura, para el estudio de su realización,

así como de la manera de poder obtener subvenciones de entidades culturales y oficiales.

### Un anteproyecto dentro de 20 días

Después de la lectura de otra petición presentada por más de 400 firmas sobre que la torre de estilo colonial «Campasol» y sus bellos jardines, emplazados dentro la villa, sean adquiridos por el municipio para fines culturales y de recreo, el primer teniente de alcalde propuso se dé un plazo de 20 días a los propietarios de tal finca para que presenten anteproyecto de convertir sólo parte de la finca en un bloque de viviendas, que al mismo tiempo permitiera respetar un sector de aquel jardín, al objeto de evitar el desdoblamiento de la compra de tal finca por el Ayuntamiento. Quedó acordado, empero, que no se dará ningún permiso de obra o demolición en la propiedad hasta solventar este asunto en un pleno municipal.

### El plan de delimitación del suelo

Finalmente se notificó que ya ha sido aprobado por los organismos superiores el plan de «Delimitación del suelo urbano de Malgrat de Mar», detallándose algunas características del mismo. Al pasar a ruegos y preguntas, el teniente de alcalde ponente de Cultura anunció el estudio de un próximo homenaje al malgratense bacteriólogo doctor Ramón Turro Dardé, con motivo del 50 aniversario de su muerte. También se hizo referencia a la amnistía recientemente concedida. Antes de terminar la sesión, al concederse, como de costumbre, una pregunta a cada persona del público asistente, destacó por su interés la negativa noticia de que el servicio médico de urgencia que se había implantado recientemente ha dejado de funcionar. — G. C.

**SUSCRIBASE A**  
**LA VANGUARDIA**  
**SOLUCIONE SU PROBLEMA DE VIVIENDA, CONSULTE NUESTRAS VENTAS Y ALQUILERES DE PISOS**